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Herrn  
Regionspräsidenten Hauke Jagau 
-im Hause- 
                       
 
 

Hannover, den 21.02.18                            
 
Thema 
Anfrage gemäß § 56 S 2 NKomVG in Verbindung mit § 9 Geschäftsordnung 

d. Regionsversammlung vom 15. November 2016. 

 
Sachverhalt 
 
Der Region Hannover obliegen die übergemeindlichen Aufgaben des 
abwehrenden Brandschutzes und der Hilfeleistung (NBrandSchG § 3 Abs.1). 
Zur Sicherung der Einsatzbereitschaft und zum Erhalt der freiwilligen 
Feuerwehren, ist eine gezielte Nachwuchsgewinnung von hoher Bedeutung. Das 
traditionelle Verständnis der Feuerwehren als Teil der Mitte der Gesellschaft wird 
getrübt durch den Zustand, dass Menschen mit Migrationshintergrund  
(gesamtgesellschaftlicher Anteil 20%) nur 1% bei Angehörigen der Feuerwehr 
ausmachen. 

 
Anfrage 
 

Die Kommunikationskampagne „112 Feuerwehr – Willkommen bei uns“ 

wurde 2013 initiiert durch den Deutschen Feuerwehrverband und ist eine 

bundesweite Kampagne.  Ko-finanziert mit Mitteln des Europäischen 

Integrationsfonds hat sie das Ziel, Menschen mit Migrationshintergrund für 

den (freiwilligen) Dienst in der Feuerwehr und für Brandschutzthemen 

ansprechen.  

 

1 Hat sich die  Regionsfeuerwehr bzw. Feuerwehrverband der Region 

Hannover  an dieser Kampagne beteiligt?  
 

Wenn ja,  

 

1.1 Welche Dienststellen haben sich an der Kampagne beteiligt? 

 

1.2 Im welchen Umfang wurden Material- und Medienpakete bestellt/  

empfangen? 
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1.3 Welche sonstigen Maßnahmen wurden/ werden im Rahmen der Kampagne 

durchgeführt? 

1.4    Wie bewertet die Verwaltung den Erfolg dieser Kampagne und wie wurde 

der Erfolg evaluiert? 

 
Der Deutsche Feuerwehrverband schreibt auf seiner Homepage: „Während der Anteil 
von Migranten in der Bevölkerung bei etwa 20 Prozent liegt, ist nur rund ein Prozent 
von ihnen in der Feuerwehr aktiv.“  
 
2 Kann nach Einschätzung der Verwaltung (nach Rücksprache mit den Wehren) 

in der Region Hannover von gleichen Zahlen hinsichtlich des Anteils an 
Migranten in der Feuerwehr ausgegangen werden? 

 
3 Konnte durch bisherige Kampagnen  der Anteil an Menschen mit 

Migrationshintergrund in den freiwilligen Feuerwehren der Region erhöht 
werden? (Bitte begründen)  

 
Wenn ja, 
 

3.1  Durch welche Initiativen  und Kampagnen konnte der Anteil erhöht werden? 

 

4 Welche regionsgeförderten, bzw. durch die Region Hannover 

bezuschussten  Aktionen, Kampagnen und Projekte wurden in den 

letzten 3 Jahren durchgeführt, um Menschen für den freiwilligen 

Dienst in der (Jugend-) Feuerwehr zu gewinnen? (Bitte nach Art des 

Projekts und Höhe der Bezuschussung auflisten) 

 

4.1 Welche dieser Projekte richteten sich vornehmlich an Menschen mit 

Migrationshintergrund? 

 

5 An welchen weiteren bundes- und landesseitig (ko-)finanzierten/ 

initiierten  Kampagnen und Projekten hat sich die Regionsfeuerwehr 

in den letzten 3 Jahren beteiligt, um Menschen für ein freiwilliges 

Engagement in der Feuerwehr zu motivieren?  

 

5.1 Welche dieser Maßnahmen richteten sich vornehmlich an Menschen mit 

Migrationshintergrund? 

 

6 Wie will die Region Hannover den Anteil von Mitgliedern mit 

Migrationshintergrund in der Feuerwehr steigern? 

 

7 Welche neuen Maßnahmen plant die Verwaltung zur Unterstützung 

der Nachwuchsgewinnung, sowie zur Förderung des ehrenamtlichen 

Engagements im Feuerwehrwesen? 
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